HARMONIEMUSIK ELM ERLEBT DIE LÄNGSTEN 100 JAHRE



CSTOLZ PRÄSENTIEREN SICH DIE MUSIKANT/-INNEN DER HRM ELM IN IHRER NEUEN UNIFORM – MIT DABEI: REGIERUNGSRÄTIN MARIANNE LIENHARD. (FOTO: BARBARA BÄUERLE-RHYNER,

<u>NEWS</u>

Harmoniemusik Elm erlebt die längsten 100 Jahre

VERÖFFENTLICHT AM: 17. JUNI 2022

Erleichtert durfte die Harmoniemusik Elm nach 102 Jahren endlich ihr Jubiläum gebührend feiern. Die bereits auf Juni 2020 geplante Feier fiel den Pandemiemassnahmen zum Opfer. Umso mehr freuten sich die 29 aktiven Mitglieder der Harmoniemusik Elm, am 11. Juni den Galaabend durchzuführen nach den längsten 100 Jahren. Als Höhepunkt präsentierten sie den Gästen die einzigartige Uniform.

Der Abend galt den zahlreichen Sponsoren, welche die Neuuniformierung durch Spenden ermöglichten. Unter den rund 120 Gäste waren Vertreter der Politik, der Dorfvereine sowie Delegationen der Musikvereine des Kantons. Präsident Reto Elmer blickte auf die Anfänge der Harmoniemusik Elm zurück. Bereits 1901 schlossen sich die zwei Elmer Tanzmusiken zusammen, löste sich aber wieder auf. Erst nach dem Ersten Weltkrieg wurde am 13. Juni 1920 die Musikgesellschaft Elm gegründet. «Jeder Musikfreund von unbescholtenem Rufe, der das 17. Altersjahr erreicht hat, kann Mitglied des Vereins werden. Über die Mitgliedschaft entscheidet das geheime, absolute Mehr», so die Statuten Auch das strenge Absenzenreglement entlockt ein Lächeln. «Für unentschuldigtes Ausbleiben bei gewöhnlichen Übungen 20 Rappen – für zu spätes Kommen bei mehr als fünf Minuten über der festgelegten Zeit 10 Rappen.»

Regierung und Gemeinde

Während Apéro, Essen und im Anschluss ans Programm unterhielten die befreundeten Baholz Musikanten aus Schlatt am Randen die Gäste. Andreas Michel, Präsident des Glarner Blasmusikverbandes, überbrachte Gratulationen und einen Zustupf an neue Noten. «Jede Generation lächelt über die Väter, lacht über die Grossväter und bewundert die Urgrossväter.» So brachte Regierungsrat Benjamin Mühlemann seine Bewunderung zum Ausdruck. «Wirtschaft und Gesellschaft waren vom Krieg schwer gezeichnet und doch gab es einige Elmer die den Mut und die Energie hatten, eine Harmoniemusik zu gründen.» Zum mittlerweile 102. Geburtstag überbrachte Mathias Vögeli, Gemeindepräsident Glarus Süd, Wünsche und Anerkennung: «Musik ist Medizin, die nicht verschreibungspflichtig ist und in vielen Situationen hilft.»

Mit Sketch und Modeschau

In einem amüsanten Sketch liess der Theaterverein die Modelle der alten Uniformen aufleben. Souverän führte Barbara Rhyner durch die Modeschau zur Präsentation der neuen Uniform. Angefangen bei Hemd und Hose erläuterte sie Stück für Stück an zwei durch den Saal laufenden Models. Nach dem Halsschmuck sorgte das rote Gilet mit Glarner Paisley-Muster für den Wow-Effekt. «Der ganz spezielle Stoff dazu wurde extra für uns gewoben», so Barbara Rhyner. Nach der zu Elm passenden, in schiefergrau gehaltenen Jacke wurde die komplette Uniform mit Hut gezeigt – und als spezielle Überraschung der Jupe dazu.

Stolz zeigten danach alle Musikantinnen und Musikanten ihre neue Uniform, ein eindrückliches Bild. «Wir freuen uns, dass wir die Uniform nun endlich aus dem Schrank nehmen konnten» bedankt sich OK-Präsident Reto Elmer am Jubiläumsfest, das am Samstag und Sonntag mit einem Konzert weitergefeiert wurde.

Barbara Bäuerle-Rhyner, Elm

<u>Zurück</u>

Weiter >

Profitieren Sie von der Fridolin+ App:

- Konzerte, Events, Kundenanlässe oder Theaterbesuche live miterleben, als wären Sie selber mit dabei.
- Zusatzbilder von Veranstaltungen, Sportanlässen oder Ausstellungen sehen.

